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一 报 读 懂 如 皋

本报讯（融媒体记者蔡易）为进
一步满足人民群众的医养康养服务需
要，18日，市委书记何益军率队调
研华医大健康与我市医养康养产业深
度融合工作。市领导黄文斌、顾凡参
加调研。

何益军一行实地调研了如皋申丞
护理院二期服务中心、一期颐养楼和
综合楼，如城街道“一老一小”融合
服务中心等处，详细了解各处日常运
营、管理模式、配套设施等情况，并
询问是否有亟待解决的实际困难。在
随后召开的座谈会上，相关部门围绕

“全市养老服务体系建设”“推动华医
大健康与我市居家养老服务深度合
作”“推动乡镇卫生院转型医养融合
养老机构”等方面进行交流发言。

何益军指出，“世界长寿养生福
地”是如皋响亮的城市名片，全市上
下要讲好长寿故事，做好长寿研究，
用好长寿之乡的资源优势，发展好医
养康养等相关产业。要发挥好国有企
业的核心优势，进一步整合全市资
源，推动华医大健康与我市医养康养
产业深度融合；要健全以居家为基
础、社区为依托、机构充分发展、医
养相结合的多层次养老服务体系，打
造集嵌入式养老公寓、日间照料中
心、社区老年护理站、居家服务中
心、中央厨房和残疾人之家等为一体
的“链式养老”模式。

何益军强调，华医大健康要进一
步高度重视医养康养产业发展，抢抓
发展机遇，持续深耕医养康养产业，
积极打造新的经济增长点。相关部门
要及时协调、解决华医大健康与我市

医养康养产业深度融合过程中的难
点、堵点，用心用情解决企业反映的
突出问题，做到有呼必应、有难必
解；要积极学习华医大健康在发展模
式、细节服务和链式养老路径等方面
的成功经验，抓紧布局规划区域性养

老服务中心，增加嵌入式、综合性、
多功能、普惠性优质康养服务供给，
提供人性化、专业化、多样化服务；
要强化人才保障，加强医养康养服务
人才培养培训，吸引更多专业人才进
入医养康养服务领域。全市上下要进

一步发挥世界长寿乡品牌优势，顺应
养老多元化、市场化需求，努力打造

“立足南通、面向全国”的一流医养
康养基地、南通地区养老服务示范样
板市、全省“苏适养老皋地”标杆
市。

本报讯 （通讯员邵工轩 融媒
体记者许周欣） 近日，全国少工委
发布关于命名2023年度全国红领巾
中队的决定，我市3所学校中队上
榜，分别是江苏省如皋市实验小学
四（6）中队、江苏省如皋市外国语
学校（小学部）六（7）中队、江苏
省如皋师范学校附属小学六（1）中
队。

全国红领巾中队是经全国少工委

认定，政治鲜明、思想先进、团结友
爱、活泼向上、具有全国示范作用的
少先队中队集体。被命名的少先队中
队集体表示，将珍惜荣誉、再接再
厉，不断增强少先队员光荣感和组织
归属感，团结凝聚少先队员努力成长
为有志向、有梦想，爱学习、爱劳
动，懂感恩、懂友善，敢创新、敢奋
斗，德智体美劳全面发展的新时代好
队员。

我市3所学校中队上榜
2023年度全国红领巾中队
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“平民英雄”勇救落水者
凡人善举彰显正能量

详见 A2➡

今日看点

近日，记者走进新
华书店，看到不少市民
或在书架前，或在座位
上，认真挑选、阅读书
籍。虽然人不少，但现
场十分安静，大家都沉
醉在阅读之中，享受阅
读带来的乐趣。

近年来，我市深入
推进全民阅读，让全民
阅读书香氛围蔚然成
风，在全市营造爱读
书、读好书、善读书的
社会风尚，丰富群众精
神文化生活。

□融媒体记者陈嘉曦

“我天天来这边锻炼，很喜欢这边的
智能健身器材，这就是一个室外健身
房，有树有草，空气还新鲜。”昨日一大
早，市民倪学礼便带着孙子来到集贤桥
旁的小公园锻炼。

记者在现场看到，和传统健身器材
不同，这里的每一个健身器材上方都安
装有一把景观化“大伞”，伞上装有太阳
能电池板，随时储备能量，用于各种功
能的使用。每件器材上均安装有传感器
模块，可对锻炼者的运动时间、次数、
里程、热量消耗等进行计算。“这边的小
公园靠近居民区，所以我们除了设置健
身步道，还适当多配置了一些健身器
材、坐凳等设施，方便周边居民”。市城
市建设管理中心园林管理科工作人员田
园介绍道。

小公园又称口袋公园。在城市发展
过程中，大公园的承载力相对集中，但
数量有限，因此，需要多种散状的、小
规模的公园来补充活力，回应群众期

盼。我市巧妙利用建筑周边边角空间，
构建“精致、灵动、亲民”的城市街边
美景，让市民们在繁忙的生活中享受到

“一片片绿洲”带来的惬意。
来到育贤小游园，又是另一番景

象。游园虽不大，景色却错落有致。游
园里，居民们有的兴致勃勃聚在一起聊
天、有的聚精会神在棋盘上对弈，孩子
们三五成群在游园里嬉戏玩耍，不时有
路过的行人驻足休息，这方小小天地里
到处洋溢着幸福的气息。“这里环境好，
还有如皋盆景，每天忙完了家务，我就
约老友们一起到这里散步聊天，非常惬
意。”市民徐民告诉记者。

“育贤小游园位于内外城河交界处，
北临水绘园，南接定慧寺，有着浓郁的
文化气息，因此我们遵循周边特色，增
设了如皋盆景，加入了如皋元素。”田园
介绍道。我市借助花木盆景产业的优
势，充分考虑街头绿地的特性，兼顾多
样性和季节性，多层次、多品种合理搭

配植物群落，做到乔木、灌木、地被植
物等自然、有机搭配，突出和体现自然
美的季相变化。

当生活与绿意相结合，便充满了自
然诗情和意趣。近年来，我市因地制
宜，以生态园林城市建设为抓手，先后
建成了育贤园、大司马憩园、花市路小
游园等20多个小而精的“口袋公园”，
于细微之处提升城市品质。

“下一步，我们将结合江苏省住建厅
提出的打造‘乐享园林’的相关要求，
在游园设计阶段，加大研究探索关于

‘乐享园林’的相关元素，融入功能适宜

的相关服务设施，进一步促进小游园和
市民公共生活、休闲生活有机融合。”田
园表示。

□融媒体记者吴青青
实 习 生丁子言

记者感言：

推窗见绿，出门见景。我们可以发
现，我市的小游园建设因地制宜，各具
特色，不仅环境优美，能够满足市民的
观景需求，而且增设了不少公共设施，
能让市民参与其中、乐在其中。

口袋公园“兜”起百姓“微”幸福

本报讯（融媒体记者吕丽） 18
日，市人大常委会主任司祝建率队
前往长江镇，开展“主任接待代表
日”活动，与人大代表面对面交
流，听取他们对优化营商环境的意
见建议。

活动中，司祝建先后实地走访
了森松（江苏）重工有限公司、江
苏隆昌化工有限公司、南通宏智化
工物流有限公司等处，详细了解了
各企业的发展历程、技术创新、人
才引进以及生产经营等情况，并和
企业相关负责人深入交流。司祝建
表示，市人大常委会将一如既往地
为企业排忧解难、做好服务，竭尽
全力助推企业高质量发展。

活动中，司祝建还督查了长江
镇各级人大代表“牢记嘱托、感恩
奋进”学习实践活动开展情况。在
长江镇“企民心”人大代表工作

站，司祝建认真听取了该镇各级人
大代表在助力营商环境优化、服务
经济社会高质量发展等方面的履职
情况及学习实践活动开展情况。

就进一步推进人大代表履职平
台建设、深化“牢记嘱托、感恩奋
进”学习实践活动，司祝建指出，
要体现主题，始终将“牢记嘱托、
感恩奋进”学习实践活动作为贯穿
全年人大各项工作的一条主线；要
突出重点，紧扣“双百双千促奋
进”活动要求，争当学习型、担当
型、法治型、服务型、奋进型“五
型”代表；要丰富形式，通过“请
进来”和“走出去”等方式，努力
打造有特色、有内涵的人大代表履
职平台。同时，要强化宣传，充分
利用图片、视频、音频等多媒体手
段，全面展现各级人大代表“牢记
嘱托、感恩奋进”的履职风采。

图为调研现场。 □融媒体记者邱宇摄

市领导调研华医大健康
与我市医养康养产业深度融合工作

市人大常委会开展
“主任接待代表日”活动

本报讯 （融媒体记者马宁益）
18日，南通市政协副主席、致公党
南通市委会主委施学雷率队来如调研
基层医疗卫生工作情况。我市政协主
席张元健，副市长顾凡参加活动。

施学雷一行先后实地调研了磨
头镇卫生院、如城街道顾庄社区卫
生服务站，详细了解了基层医疗卫
生服务基础设施建设、医共体建设
运行、基层医务人员配备、基层医
疗机构医保实施等情况，并与患者
面对面交流，倾听患者心声。

座谈会上，顾凡从资金、资
源、政策三个方面汇报了我市基层
医疗卫生工作情况，市卫健委、市
医保局、市财政局、九华镇卫生
院、石庄镇卫生院相关负责人分别
作了工作汇报和交流发言。

施学雷表示，推进基层医疗卫

生建设关键在于基层诊疗服务能力
的持续提升。她要求，相关职能部
门要进一步完善基层卫生医疗体
系，深化医药卫生体制改革，扎实
推进“紧密型”医共体建设和镇村
卫生机构一体化管理，加强交流沟
通，提升服务质量，促进优质医疗
资源共享，切实将优质医疗资源

“沉”到基层；要持续破解基层招人
难、引进难、留住难问题，统筹骨
干人才、专科人才、基础人才培
养，加大引进力度，创新培养模
式，探索编制统管、镇村一体人才
管理使用机制，系统性解决基层人
才问题；要加大财政投入力度，着
力完善乡镇卫生院基础设施和配套
设施建设，全面提升基层医疗服务
能力和水平，助力南通建设“健康
中国”典范城市。

南通市领导率队来如
调研基层医疗卫生工作情况

郑兰荪院士到
隆昌化工院士工作站
指导技术工作


